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2 0 1 6～2 0 1 7 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

クラブテーマ：原点回帰
会長／金田柾宏  幹事／度会尚志  会報委員会／廣田 篤・中村嘉輝 例会／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所 

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp 

本年度第１４回 通算１４５１回

平成２８年１０月１８日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 10/4修正出席率

６２名 ３７名 ６４．９％ １００％

 ゲスト：国際ロータリー第 2760 地区 服部良男ガバナー  岩月昭佳地区幹事   米山奨学生 ヒエンさん

ビジター：（なし）

★歓迎のあいさつ    金田柾宏会長

こんにち

は。本日

は、蒲郡

ＲＣと豊

川宝飯Ｒ

Ｃとのガ

バナー公

式訪問合

同例会を

担当させて頂きます。よろしくお願いします。

服部ガバナー、岩月地区幹事、ようこそ豊川

においで下さいまして、ありがとうございま

す。また、蒲郡ＲＣの鈴木会長並びに会員の

皆様、大勢の方にご出席頂きましてありがと

うございます。

 例会前に、ガバナーとの会長幹事懇談会が

開催されました。ガバナーから、ロータリー

クラブに何故入られましたか？との質問を頂

きました。私は、単刀直入にＪＣを卒業して、

そのまま入会をしましたと答えました。クラ

ブ運営などについて、色々とアドバイスを頂

きまして、貴重な懇談会になりました。今後

のクラブ運営に活かして、会長としての責務

を果たして参りたいと思います。

 先日、孫と茶臼山高原に出掛けました。茶

臼山高原には、パワースポットがあって、今、

話題になっています。茶臼山高原のカエル館

の近くにパワースポットがあり、手を近づけ

るとピリピリと感じる岩があります。茶臼山

は、玄武岩の山になっており、鉄分を多く含

んでいるそうです。その関係で、地熱や磁気

が発生するのではないかと聞きました。コン

パスがくるくる回る箇所もあります。これか

ら紅葉の季節になりますので、皆さんもお出

掛け頂き、体験をしてみて下さい。

★幹事報告       大島嗣雄幹事

10 月 22、23 日の地区ＷＦＦについて

10 月 25、26 日の秋の行楽について



45

★ガバナーの紹介  岩月昭佳地区幹事

服部良男ガバ

ナーの紹介を

させて頂きま

す。お生まれ

は 1952 年で

す。1975 年に

早稲田大学理

工学部を卒業、

1979 年ノースウエスト大学大学院を卒業さ

れまして、数年間ビジネスをされてから、岡

崎に帰られまして家業である 130 数年続いて

おられる服部工業㈱に入社されました。岡崎

商工会議所副会頭、岡崎法人会副会長などの

色々と公職もされておられます。

 ロータリー歴は、1989 年岡崎ＲＣに入会さ

れ、2000 年から 2007 年度まで、地区のロー

ターアクト委員に出向されました。2006-07
年度に地区ローターアクト委員長をされ、そ

の時に豊田広域ＲＡＣを設立されました。

2010-11 年度に岡崎ＲＣ会長をされています。

 服部ガバナーは朝早起きで、家業が鋳造な

ので、朝早くに火をいれます。今でも 3 時過

ぎに起きられて、マラソンをされています。

月の目標は 250ｋで走っておられます。かな

りのスポーツマンです。一緒に歩きますと、

すごく速いです。そのぐらいに闊達な方です。

 本日は、楽しみにしていたガバナー補佐の

高桑さんを前にして、緊張するかどうか楽し

みにしています。宜しくお願いします。

★ガバナーの卓話  服部良男ガバナー

 皆さん、

こんにちは。

本年度ガバ

ナーを拝命

しておりま

す服部です。

岡崎ＲＣの

所属です。

本日は、２

クラブの合同例会をこのように開催をして頂

きまして、誠にありがとうございます。特に

豊川宝飯ＲＣ様には、ホストをつとめて頂き

ましてありがとうございます。

 高桑ガバナー補佐には、この１年間大変に

お世話になります。ありがとうございます。

 ガバナーの仕事ですから卓話をさせて頂き

ます。流れとしては、ジョン・ジャーム会長

のプロフィール、会長テーマ、ＲＩが抱えて

いる課題等、そして地区という形でお話を進

めます。

 ジョン・ジャーム会長はアメリカ人で、ロ

ータリー歴が 40 年です。特に財団に大変な貢

献 を さ れ て い ま す 。 ポ リ オ ・ プ ラ ス

International 委員長もされています。ビルゲイ

ツ財団とのチームプログラムもこのジョン・

ジャーム会長が仕掛けられたと伺っておりま

す。

 今年の１月にサンディエゴにガバナーエレ

クトが集まって国際協議会が行われました。

世界から 535 地区のガバナーエレクトが配偶

者と共に集まり、１週間研修をして参りまし

た。その時に、ジョン・ジャーム会長から、

今年の RI 会長のテーマが発表されました。

今年のテーマは「Rotary Serving Humanity 
人類に奉仕するロータリー」です。それ以外

にもう一つ、今年はロータリー財団が出来て

100 周年です。100 周年を是非お祝いしましょ

うと、ジョン・ジャーム会長は我々にメッセ

ージを出しています。そして、もう一つ、来

年がポリオ撲滅のターゲット年度であります。

是非、世界中のロータリアンで、このポリオ

撲滅に対して最後の１歩を踏み出しましょう

という事です。

我々ガバナーには、地区に戻って宿題をも

らっています。クラブでも 100 周年をお祝い

くださいと各地区でお願いしますと言われて

います。１年間、この地区で何かをやる。そ

してクラブでも何か企画して頂きたいと思い

ます。まだ９ヶ月ありますので、よろしくお

願いします。

そして、アトランタに行こうということで

す。今年は、来年 6 月 10 日からアトランタで

国際大会があります。久し振りにアメリカ人

の RI会長です。100 年前の財団が出来た年に、

アトランタで国際大会が開催されています。

100 年ぶりに国際大会が行われます。是非、

皆さんで行きましょう。今年度、当地区から

齊藤パストガバナーが、17 名の RI の理事の

一人として、地区から初めての理事として活

躍をされています。ですので、是非アトラン

タに行ってお祝いをしたいと思います。

アトランタは、ジョージア州で、アメリカ

の南部にあります。たぶん仕事ではなかなか

行く機会がないと思います。映画「風と共に
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去りぬ」の舞台になった地ですので、皆さん

で、齊藤パストガバナーとともに、エレクト

を祝って、財団 100 周年を祝いましょう。6
月 11 日の夜にガバナーナイトを開催する予

定です。皆さん出席賜ればと思っております。

「Rotary Serving Humanity」は、日本語にす

ると「人類に奉仕するロータリー」になりま

す。我々ロータリアンは、人類に奉仕するロ

ータリーって何だということになります。

Serving としたのは、ロータリーは人々に奉仕

してきたし、これからも奉仕し続けると言う

想いだと思っています。我々ロータリアン一

人一人に対しては、毎日、奉仕活動をしまし

ょう。困っている人がいたら、その人を笑顔

にしましょう。これが、我々ロータリアン一

人一人に対するメッセージだと思います。

我々は、この地域で、困っている人がいたら、

背を向けず、自分のできることをする。それ

が奉仕、その結果、人が笑顔になること、仲

間のロータリアンと奉仕の輪を広げること、

それがロータリーです。

ここがアメリカ的です。ロータリアン誌は、

アメリカは「The Rotarian」です。日本は「ロ

ータリーの友」です。先にクラブがあって、

そのクラブの会員になって、会員としての資

質を磨いていく中でロータリアンになって行

くと形です。この辺りが、ロータリーといっ

ても少しニュアンスが違いますが、ロータリ

アン一人一人は、全く同じです。

国際ロータリーが抱えている課題と取り組

んでいることです。現在 122 万人のロータリ

アンがいます。世界 200 ヶ国を超えました。

この 10 年間横ばいですが、残念ながらアメリ

カ、カナダ、オーストラリア、ニユージーラ

ンド、日本を含める先進国では、この 10 年

15 年で約 3 割弱の会員が減っています。増え

ているのは台湾、韓国、インド、スリランカ

等です。ロータリーは今年 110 年目です。100
周年を過ぎたロータリーの会員が何故減って

いるのか。200 周年に向けたロータリーにと

っての課題です。11 年間、世界中で色んなこ

とを考えて施策をしてきました。それを RI
の戦略計画とよんでいます。現在、実行をし

ている段階です。当地区も一番多い時には 6
千人を超えていました。年々下がり続けてい

ます。日本も 12 万人いた会員が、今は 8 千人

です。

もしも、この右肩下がりのグラフが、自分

の会社の売上高だったら、我々経営者は何を

したら良いのか。これが、今、RI が考えてい

る施策です。

ステップ 1、強みや価値のブランド認識す

ること。ステップ 2、ブランドの共有。ステ

ップ 3、ブランドを使った商品、サービスの

開発。ステップ 4、マーケティング。これが

ブランド・マーケティングです。

さて、ロータリーのブランドは何か。ロー

タリー用語で「中核的価値」と言います。１

つ目は Fellowship（親睦）です。次に Integrity
（高潔性・倫理性）です。ロータリーの DNA
であります。4 つのテストが我々ロータリア

ンの軸でありま

す。この高潔性

こそが、ロータ

リーが持ってい

る最も大切なブ

ランドだと思い

ま す 。 次 に

Diversity（多様

性）です。110 年間、122 万人のロータリアン

が、色んな問題を抱えながら、世界平和の為

にいまだに活動をし続けているのです。多様

性の関しては、その反対側に寛容が必要です。

それがなければ、この組織は続いてきません

でした。次に Leadership（リーダーシップ）

です。ロータリークラブは地域のリーダーの

集まりです。ロータリーでのリーダーはビジ

ョンを実現できることです。最後に Service
（奉仕）です。この 5 つのブランドで 1～4
は、ロータリーが持っている特質です。5 が

ロータリーが人々に与える唯一の言動や行動

です。ブランドを再認識して、ブランドを使

って、我々がサービスをする。人を笑顔にす

るには、ロータリアンは、高潔性を持ち、多

様性を受け入れられる寛容さを持ち、問題を

分析し、企画し、アクションを起こす。その

ためには、我々が笑顔でなくてはいけない。

そのためには親睦活動を通じて、我々自身が

笑顔であり続けることです。これが親睦と奉

仕と言うことです。

地区の方針は、「Be The Rotarian, Find
A Rotarian ～真のロータリアンになろう、

ロータリアンを見つけよう～」です。では、

真のロータリアンは何か。ジョン・ジャーム

会長が言われていることと同じです。ロータ

リーのブランドを認識し、磨きましょう。人

道的奉仕活動に参加し、人を笑顔にしましょ

う。仲間と一緒に奉仕活動をし、ロータリー
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のブランドを 地域の人に伝え、新しいロー

タリアン、仲間を見つけましょう。

基本的に、会員増強は目的ではありません。

結果なんです。我々がやって、それを伝えて、

ロータリーが良いから自分も入りたいと思わ

れる事、結果として会員が増強になるという

ことです。女性を入れなければならないので

はありません。女性にも、活動をするチャン

スを与えていく。入りたいと言う人を増やす

ことが、我々ロータリアンの活動です。

１０年後２０年後も地区の輝きが持続可能

であることです。新しいロータリアンや若い

ロータリアンを勧誘し退会を防ぐには、過去

と現在だけでなく、将来を見据えてビジョン

やあるべき姿を明確にし、ロータリアンでな

い地域の人びとにわかる表現や言葉でブラン

ドや奉仕活動を伝えていくことです。

重点戦術として、①My Rotary に登録し、

ブランドを共有すること。②Club Central に各

クラブのデータや情報、奉仕活動、目標、計

画を登録し、各クラブのクラブ運営を学び共

有すること。③ホームページや、ソーシャル

メディアを利用して、奉仕活動や人の笑顔を

ロータリアンで共有し、地域の人びとにロー

タリーのブランドを知ってもらうこと。

My Rotary は、RI が作った素晴らしいデー

タベースです。ロータリアンが世界中のロー

タリーが行っている人道的奉仕やブランドを

共有することです。ロータリーや財団が１０

０年以上人を笑顔にしてきたコトを学ぶがで

きます。自分の行っている人道的奉仕活動を

積極的に投稿し、他のロータリアンに知って

もらうことができます。

目標として、クラブ登録率 50%、入会３年

未満の会員は 100%です。このツールを我々

の財産にしたいと考えています。2016 年 10
月 17 日現在、豊川宝飯 RC は 3 人の登録で

4.8%です。蒲郡 RC は 2 人の登録で 3.3%です。

もう 50%を超えてクラブが 4 クラブあります。

全体で 9%からスタートして、現在 18%にな

っています。必ず 3 年後、4 年後にロータリ

ーが再活性化する時に必ず必要になります。

是非、ご理解を頂きたいと思います。

そのためにマイロータリアンという制度を

作ろうと思っています。各クラブから My 
Rotary の登録利用を促進する担当者を選任し

て頂きます。My Rotary の情報やニュースを

各クラブへ紹介して、地区の HP や Facebook、
Twitter などのソーシャルメディアをクラブ

会員に知らせて頂きます。ソーシャルメディ

アを利用して、ロータリーのブランドや人道

的奉仕活動を地域の人びとに伝える担当者 

公共イメージを向上させます。今年、来年、

再来年と続けて、登録者を増やしていきます。

それがこの地区が輝いて行く戦術です。

戦略計画には 3 つの大きな項目があります。

最初が人道的奉仕の重点化と増加です。グロ

ーバル補助金の 6 つの重点分野にしか使えま

せん。平和と紛争予防／紛争解決、疾病予防

と治療、水と衛生、母子の健康、基本的教育

と識字率向上、経済と地域社会の発展です。

この 6 つの項目が、一番笑顔で無い人が世界

中に多いからです。ですから、お金と人材を

集中して、笑顔でないことが多い分野に使い

ましょうというのが RI の戦略です。

次に公共イメージと認知度の向上です。122
万人で My Rotary と Club Central を使って、

ロータリーのブランドを共有しましょう。奉

仕活動を共有しましょう。公共イメージの向

上は、あきらかにマーケティングです。ソー

シャルメディアを使って、ロータリーの素晴

らしいことを皆さんに伝えましょう。

最後に、クラブのサポートと奉仕活動の強

化です。究極的な戦略計画の 1 項目です。す

なわち、RI と 122 万人のロータリアンも、最

後、全ての目的は、クラブが活性化すること。

奉仕活動がクラブの活性化だとしているので

す。クラブの奉仕活動の活性化とは、「奉仕に

参加するボランティアの人数×奉仕時間=活
性化の尺度です。我々ロータリーを長くやっ

ている間に、奉仕活動を続けているけど、参

加する人が減ったり、若い人が参画してこな

かったり、金だけ出して終わっていたり、そ

れが増えてきていませんか？それが会員が減

っている原因ではありませんか？と RI は考

えています。日本には 5 万 3 千を超える NPO
法人があります。NPO 法人が何か良いことを

しようと奉仕活動をしようとしています。多

くの NPO 法人が、事務局がない、お金がない、

ブランドがないなかで苦労をしています。ロ

ータリーは、パートナーシップとよんで、そ

の地域の NPO 法人に我々のブランドを貸し

て、一緒に奉仕活動をしています。これがロ

ータリーに 200 周年に向けて、人数を減らさ

ずに活動をしていくことが、究極の戦略計画

です。我々の地区も、我々の地区にあった形

でスタートをしたいと思っています。

地区のホームページを是非一度ご覧くださ



48

い。ガバナーの方針、WFF、地区大会などア

ップしてあります。Facebook も作りました。

多くの皆さんから「いいね」頂いています。

最後に、この週末にワールド・フード・ふ

れ愛・フェスタがあります。この地区のロー

タリアン、ロータリーファミリー、インター

アクター、ローターアクター、交換留学生、

米山奨学生などみんなで集まって、ポリオ撲

滅、そして人道的奉仕のために資金を集めよ

うとイベントであり、我々のことをマーケテ

ィングという公共イメージ向上のイベントで

あります。

ガバナーの仕事は、各クラブが笑顔で楽し

く、価値ある人道的活動をすることのお手伝

いをすることです。今日はありがとうござい

ました。

★謝辞     鈴木康仁蒲郡ＲＣ会長

 こんにち

は。今日は、

服部ガバナ

ー、ようこ

そおいで下

さいました。

岩月地区幹

事、高桑ガ

バナー補佐、

今日はありがとうございました。金田会長、

大島幹事をはじめ豊川宝飯ＲＣの皆様、会場

の設営、本当にありがとうございます。

 今、服部ガバナーからお話のありましたＲ

Ｉの戦略、そして地区の戦略については、私

から改めて申し上げることはありません。し

かし、服部ガバナーのお話を伺っていますと、

大変熱く、また合理的で、ロータリアンにこ

のような方がいらっしゃるのだと思っており

ました。今日、服部ガバナーから頂き、皆さ

んで共有したい 3 つのお願いがあります。ま

ず「地区のホームページを観る」、「My Rotary
に登録する」、「Club Central を活用する」この

3 つのお土産を持って、合同例会の結びにさ

せて頂きたいと思います。今日は、誠にあり

がとうございました。

★会長幹事懇談会

例会前に、会長幹事懇談会が開催され、和や

かな懇談会となりました。

★ニコニコボックス

 服部良男ガバナー 公式訪問に際し

 岩月昭佳幹事    〃

 蒲郡ＲＣ会長幹事 お世話になります

 金田会長大島幹事 皆さんを歓迎して

 高桑ガバナー補佐  〃

 八木敏司さん  結婚記念日を祝って頂き

 鈴木 忍会員  誕生日を祝って頂き

会報担当：中村嘉輝会員・中西弘徳会員


